

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE JULIO
de 1780.

Constantinopla 20 de Mayo.

EL dia 2 del corriente partió el Gran Señor con toda su Corte para Bechik-Tach , en donde se propone pasar el verano.

Moscow 29 de Mayo.

SEgun noticias de Persia los alborotos suscitados contra el hijo y heredero de Kerim-kan se van apaciguando en algunas Provincias de aquel Imperio mediante la sujecion de muchos rebeldes y la muerte de varios de sus caudillos. Sostenido el Kan reynante con las fuerzas y consejos de su tio Sadug , hombre cuerdo y experimentado , envió un ejército de 4000 hombres contra otro de 2000 rebeldes mandados por Sulfura que en tiempo del difunto Regente de Persia fue Comandante en Zengan , Ciudad inmediata á Kasbin ; cuyo país asoló despues. En seguida de algunos encuentros ligeros hubo una accion general , en que quedaron vencidos y desbaratados los rebeldes , y su Gefe muerto en el campo de batalla. Ali Murat envió á Shiras la cabeza y una mano de Sulfura para que expuestas al público perdiesen los pueblos el miedo y los rebeldes la esperanza de volver á unirse baxo las órdenes de aquel sedicioso.

Habia éste en sus incursiones invadido la Provincia de Gilan guardando prisionero á su Kan Hedant ; pero el de Persia al frente de 5000 hombres le ha restituido sus estados ; y ahora reyna pacíficamente en Rescht.

Esperamos saber en breve que el ambicioso Zadic-Kan que aspira á apoderarse del trono de Persia haya tenido el mismo fin que el infeliz Sulfura.

Finalmente se ván tambien sosegando varios disturbios que

que reynaban entre varios Khanes de aquellas regiones comarcas.

Viena 17 de Junio.

Acabamos de saber por extraordinario que el dia 3 del corriente tuvo el Emperador la proyectada conferencia con la Emperatriz de Rusia en Mohilow , á cuya Ciudad llegó aquel Monarca 4 horas antes de lo que se esperaba , para asistir *incógnito* á la entrada publica de dicha Soberana. Decíase que esta se restituiria á Petersburgo de allí á 15 dias.

London 27 de Junio.

Habiendo el Conde de Malzahn Enviado extraordinario del Rey de Prusia en esta Corte pedido su retiro , lo aguarda en breve con las recredenciales correspondientes. En consecuencia de ello ha dispuesto se haga la semana próxíma almoneada de sus muebles.

Escriben de Plimouth que los 4 navios de guerra el Alfredo , el Alcides , el Cumberland y el Torbay de 74 cañones cada uno se habian hecho á la vela de aquel puerto con 2 brulotes para incorporarse con la esquadra del Almirante Geary , como efectivamente lo executaron el dia 11. Con este refuerzo y el Malborough , que se aguarda de Portsmouth, constará de 28 navios de línea , y ademas varias fragatas , *cutters* &c. Segun los últimos avisos se hallaba dicha esquadra el 14 algunas leguas al S. E. del Cabo Lezard , dirigiendo su rumbo hácia las costas de Francia , y el 15 á los 49 grados de lat. y 70 de long. Así lo refiere un *cuter* despachado por Geary que llegó el 19 á Plimouth en busca de ganado y legumbres asegurando que así el armamento como sus tripulaciones quedaban en buen estado.

Respuesta del Rey á la arenga de la Cámara alta citada en la Gazeta última.

MILORES. „Os doy afectuosísimas gracias por vuestro discurso tan lleno de fidelidad hácia mi Persona como de zelo por la pátria. El horror que mostrais por las iniquidades executadas , y vuestra uniforme aprobacion de las medidas tomadas para suprimirlas deben producir los efectos mas saludables. Nada es capaz de darme tanta satisfaccion como la confianza que depositais en mí ; la qual procuraré justificar con toda la conducta de mi reynado.“

La respuesta de S. M. á la arenga de la Cámara de los Comunes está sustancialmente concebida en los mismos términos.

Avisan de Plimouth que estaban yá formados en aquellas inmediaciones 3 campamentos, el 1.º sobre las alturas de Marker, el 2.º en Bouckland-Downs, y el 3.º cerca de las líneas además de 3 Regimientos acuartelados, que entre todo componen un cuerpo de 1000 hombres.

Por uno de los navios del comboy destinado á Quebec nombrado el *True-Briton* que ha vuelto á Plimouth se sabe que dicho comboy padeció dispersion á mas de 100 leguas al O. de las Sorlingas viéndose perseguido por 5 ó 6 baxeles de guerra enemigos, en cuyo poder se teme caigan muchos de los nuestros.

Algunas cartas de la Carolina Meridional aseguran que al dia siguiente de la rendicion de Charles-town acacció el funesto accidente de que habiéndose padecido descuido al tiempo de conducir las armas de los prisioneros á un almacén de no exâminarlas todas para asegurarse de si estaban cargadas, se pegó fuego al edificio; costando la vida á 2 Oficiales y 11 marineros Ingleses y algunos Americanos. Tambien se perdió un armamento completo de 300 fusiles. Por fortuna no se comunicó el fuego á otro almacén contiguo que estaba lleno de pólvora.

El 20 de este mes aprobaron los Pares un *Bil* para tolerar el comercio de Levante en embarcaciones neutrales; y otro para el restablecimiento del tráfico con América.

En el dia 20 se leyó en la Cámara baxa un *Bil* asignando 500 libras esterlinas á favor de qualquiera que haga descubrimientos conducentes á determinar la longitud marítima. Despues congregados los Comunes en junta particular deliberaron sobre el contenido de un mensaje del Rey que tenia por obgeto pedir un subsidio extraordinario en la presente coyuntura; y resolvieron otorgarle de un millon de libras esterlinas para poner á S. M. en estado de atender á los gastos extraordinarios de la guerra en el corriente año, y tomar las medidas que exijan las circunstancias. Posteriormente se ha confirmado esta misma resolucion, y se hizo la primera lectura de otro *Bil* modificativo de un Acto de los años 15 y 16 del actual Reynado tocante á los límites de los mares de Groelandia, y para prolongar el plazo concedido para el retorno de las embarcaciones empleadas en la pesca de aquel mar.

Al siguiente dia quiso probar el Duque de Richmond en la misma Cámara alta que 3 cartas dirigidas por el Lord Amherst en los dias 7, 8 y 9 de Junio al vecindario de Londres

para desarmarlo , debian declararse como una infraccion de las leyes ; pues se encaminaban á privar á los vasallos Protestantes del derecho de defender sus personas y haciendas. Los Ministros demostraron que solo se trataba de desarmar á las personas sospechosas. En consecuencia fue desechada la proposicion del Duque despues de algunos debates.

El Sr. David Harley ha propuesto en la Cámara de los Comunes quan conveniente sería que se archivassen de quando en quando en la Torre de Londres , como una fortaleza segura, listas auténticas de los propietarios de los fondos públicos con el duplicado de los instrumentos que acreditan su pertenencia para poder recurrir á ellos en caso de que los originales padeciesen algun extravío ó desgracia semejante á aquella á que estuvieron expuestos durante el último tumulto , quando fue atacada la casa del Banco ; respecto que de la segura conservacion de aquellos instrumentos pende la fortuna de muchas familias no solo de Inglaterra sino de toda Europa.

Segun cartas particulares han llegado á Mackow los dos navios de la expedicion del famoso navegante Cook , cuyo sucesor en el mando (Mr. Clarke) ha muerto tambien despues de hacer muchos descubrimientos en los mares por donde ha viajado.

Dublin 19 de Junio.

CERCA de 200 artesanos se juntaron el 13 por la mañana en el Parque del Feniz con ánimo de dirigirse al Parlamento á presentar un memorial contra la admision de cierto *Bil* , de que se trataba actualmente en las Cámaras. Semejante suceso en las presentes circunstancias y casi al mismo tiempo que la Capital de la Gran Bretaña acaba de estar expuesta á los mayores peligros con motivo del tumulto , causó aquí el mayor sobresalto. En consecuencia de ello , habiéndose juntado en la *Bolsa* los Voluntarios de esta Ciudad y tomado las armas hasta 100 habitantes para reforzar la tropa de Milicias, despachó el Lord Corregidor un recado al pueblo intimándole no entrasen en la Ciudad arriba de 6 personas juntas á presentar su recurso , y exortándole con las razones mas poderosas á que se separase. Produxo tal efecto la intimacion de aquel Magistrado que todo el pueblo se dispersó en breve. No obstante para mayor seguridad estuvo un destacamento de Voluntarios toda la noche sobre las armas cerca de la *Bolsa*. No ha resultado desgracia ni daño alguno de esta conmocion momentánea.

Los,

Los Ecclesiásticos de la Religión Católica hicieron esparcir inmediatamente por la Ciudad copias de un aviso concebido en los términos siguientes.

El Clero de la Iglesia Católica Romana cree de su obligación recomendar estrechísimamente á los individuos del rebaño confiado á su cuidado que se abstengan de toda junta ilícita, capaz de turbar la paz que nos manda observar nuestro Salvador Jesu-Christo; y que á este fin, ninguno abandone ni interrumpa sus ocupaciones ó ministerios particulares, principalmente en las presentes circunstancias; en lo qual darán la prueba mas convincente de que su principal deséo es hacerse dignos de los favores y benevolencia del Gobierno, é igualmente del amor de sus compatriotas. Siendo la caridad el caracter distintivo de un verdadero Christiano, debemos mostrar que ella sola nos anima; y que ilustrados con las luces del Espiritu celestial tributamos la mas profunda obediencia así á la voluntad del Señor como á las leyes de nuestra pátria.

Posteriormente ha hecho el mismo Clero Católico leer en sus Capillas otra exôrtacion dirigida al mismo fin que le hace mucho honor, y servirá de monumento perpetuo de la fidelidad de los vasallos de dicha Religión y de sus Pastores, como asimismo de la injusticia enorme que cometen los fanáticos en perseguirlos.

A proposicion del Sr. Fortescue se ha aprobado unánimemente en la Cámara baxa del Parlamento de Irlanda un *Bil* concediendo indistintamente los privilegios de naturalizacion á todos los que vayan á establecerse en aquel Reyno aunque sean Católicos. „Espero (*dixo dicho Vocal al concluir su propuesta*) no hallar quien me contradiga, á fin que pueda acreditarse á los ojos de todo el universo la humanidad de los Irlandeses al mismo tiempo que un populacho desenfrenado de Londres atropellando el Derecho sagrado de gentes derriba los Templos del Eterno Criador solo porque en ellos se le tributan cultos en lengua latina segun el Rito Romano.„

Amsterdam 30 de Junio.

Las quejas de algunos comerciantes nuestros á SS. AA. PP. sobre las presas hechas por los Ingleses de muchas embarcaciones de Curazao, se han remitido de oficio al Conde de Velderen Enviado extraordinario de la República en la Corte de Londres á fin que pase los oficios y representaciones correspondientes al Gobierno Británico.

Una carta de Surinam refiere que el navio de guerra Olandés el *Alarma*, Capitan Mulder, que habia barado sobre unos

baxios á la embocadura del rio Marawyne, salió de aquel riesgo, y volviendo á flotar llegó cerca del mismo Surinam adonde ancló á la altura de Bransprunt.

Génova 1.º de Julio.

EL 17 del pasado la galera Comandanta de la República mandada por el Capitan Jácome Marchi despues de hora y media de combate con un xabeque Argelino de 18 cañones y un pingue que llevaba este apresado y tripulado yá con marinería Africana, llegó al abordage. De resultas se apoderó del pirata y de 3 presas que conducia; á cuyo bordo se han libertado 24 Christianos, es á saber 11 Napolitanos y 13 Genoveses. El xabeque tuvo cerca de 30 muertos y 58 prisioneros; habiendo huído 24 en la lancha del pingue. En nuestra galera solo hubo 6 muertos y 9 heridos. Así sus Comandantes y tripulacion como la tropa de tierra que la guarnecia se portaron muy bizarramente en toda la accion.

Coruña 8 de Julio.

HA arribado al puerto de Cormes la balandra corsaria denominada la Infanta Carlota perteneciente á D. Gerónimo Hixosa, la qual fue en conserva de los Corréos marítimos hasta Canarias; de donde conduce los pliegos del Real servicio y correspondencia del público. A su regreso ha apresado un bergantin Inglés cargado de lencería, manteca, fusiles, y artillería por lastre, con otros efectos.

Cádiz 9 de Julio.

ESta mañana salió de este puerto la Esquadra combinada del mando del Director general de la Armada D. Luis de Córdova, compuesta de 22 navios Españoles y 9 Franceses, con 6 fragatas, una corbeta y 3 balandras, cuya lista de buques y su formacion es la siguiente.

Navios.

Segunda esquadra.

1 ^a . Division.	}	El Atlante.	
		La Borgoña.	Gefe. Fragata Sta. Lucía.
		S. Joachin.	
		S. Pasqual.	
2 ^a . Division.	}	La Purísima Concepcion...	Comandante...Fragata Sta. Rufina.
		El Rayo.	
		S. Rafaél.	
		S. Justo.	
		El Scipion.	

Primera esquadra.

3.^a Division. { El Marsellés.
S. Carlos. Gefe. Fragata Sta. Barbara.
El Galicia.
El Angel de la Guarda.

4.^a Division. { La SS. Trinidad.. Comandante general.. Fragata Sta. Perpetua.
El Heroe.
S. Fernando.
El Oriente.
S. Eugenio.

Tercera esquadra.

5.^a Division. { S. Vicente.
El Protector Gefe. Corbeta Sta. Catalina.
El Serio.
El Brillante.
El Cesar.

6.^a Division. { Sta. Isabél Comandante. Fragata Carmen.
El Firme.
El Terrible.
El Zodiaco.

Balandras. La Activa.
La Golondrina.
La Bizaria.

Esquadra ligera y Cuerpo de reserva al mando del Gefe de Esquadra Mr. Bausset.

Navios. El Glorioso. . . . Gefe. Fragata Nereyda.
Septentrion.
El Miño.
El Zelé.

Al anochecer de este dia se hallaba la retaguardia de la esquadra , distante 10 á 12 leguas del puerto , y unido á ella el navio la Santísima Trinidad , del qual el Comandante General D. Luis de Córdova se habia pasado con su insignia y Plana mayor al nombrado S. Vicente , por haberse visto precisado aquel á dar fondo á una ancla por el poco viento y la maréa.

Madrid 18 de Julio.

ANtes de ayer se vistió la Corte de gala en celebridad del feliz cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Maria Josepha.

El dia 12 del corriente por la tarde se celebró en la Iglesia de

de S. Gil de esta Corte Capitulo de la Real Orden de Carlos III, presidido por el Eminentísimo Sr. Cardenal Patriarca Gran Canciller de ella; á que concurrió competente número de Caballeros así Grandes Cruces como Pensionados; y después de haber hecho su profesion en la forma establecida varios Caballeros Novicios de esta última clase, se celebró el Oficio de Difuntos por las almas de los que han fallecido desde la institucion de la Orden. A la mañana siguiente se dixeron muchas Misas rezadas con el mismo obgeto; y sucesivamente se congregó de nuevo el Capitulo á las 10, á cuya hora se cantó con toda solemnidad una de *Requiem* en que ofició de Pontifical, como en la funcion de la tarde anterior, el Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo Gran-Cruz de la Orden: habiendo asistido en ambos dias la Música de la Real Capilla.

El Rey ha conferido Comandancia de Esquadron en el Regimiento de Caballería del Príncipe al Sargento mayor de él D. Santiago de Irisarri; y Compañía en el de Montesa al Teniente con grado de Capitan D. Joseph Antonio Abaurrea.

Tambien ha concedido S. M. grado de Coronel al Marqués del Risco Teniente Coronel del Regimiento de Caballería del Infante: de Teniente Coronel al Sargento mayor del propio Cuerpo D. Alexandro de Silva y Pantoja; y de Capitan al Teniente del Regimiento de Montesa D. Martin Junguitu.

Las conversaciones instructivas compuestas por D. Francisco Vidal Presbítero que se anunciaron en el Catálogo de las materias contenidas en las Memorias de la Real Sociedad Matritense, tratan de los medios mas oportunos de hacer producir el trigo y vino; de hallar y aprovechar las aguas para el riego, de la construccion de varias máquinas para extraer las aguas con algunas bombas, norias de viento, molinos harineros; como tambien de los modos de fabricar las casas de campo sin madera, y de otras cosas útiles al fomento de la agricultura, mejoramiento de terrenos, y patrimonios particulares. Se venden sueltas en casa de D. Antonio Sancha á 10 rs. en papel.

Rada: Ciencia de la Espada, 2 tomos en folio con cien láminas. Véndese en el puesto de Francisco Palúa, plazuela del Angel casa num. 19, donde estaba antiguamente el Parte.

Sermones del P. M. Lucas Campoó y Otazu de Clérigos Regulares Menores: tomo 1.º Se hallará en casa de Fernandez frente de las gradas de S. Felipe el Real.

Plan de la Plaza de Charles-town. Se hallará á 2 rs. en casa de Copin Carrera de S. Gerónimo.